



はじめまして

井上 潔

2018年12月に入会させていただきました、井上です。よろしくお願いたします。

年齢の割にきのこ歴は浅く、5年くらいです。山歩きが好きで、きのこは以前から気になっていた対象ではありました。

少し前まで仕事も趣味も、理系一筋で過ごしてきました。仕事はきのこなどの自然科学とはほぼ無縁な、コンピュータ技術者です。UNIX/LINUX とインターネット技術の研究開発を生業にしています。仕事に就いて最初は電機メーカーの研究所で世界最高速の超大型コンピュータの設計とかやりました。コンピュータは子供の頃の憧れで、特撮や SF 映画を見てわくわくしていました。それが高じて進学も仕事も選んできた経緯があります。日本にインターネットを持ち込んだ研究グループでも活動しており、コンピュータやインターネットのことで困ることはありません(ただしマイクロソフト製品には弱いです)。周囲から頼られることも多いです。でも所詮は人間の作る技術であり、自然の不思議

と奥深さにはかなわないと今は思っています。

きのこ以外の趣味は、ハングライダー、山歩き、星空観察、江戸文化探訪など。好きな食べ物は、きのこ。好きな飲み物は、自然なお酒。香取市の寺田本家のお酒とか、大好きです。最近注目されている、ナチュラルワインも10数年前から楽しんでいます。

嫌いなものは、ヒル。千葉県、特に南房総は多様性に富む環境で大変に興味深い地域なのですが、ヒルも多いと聞いてヒルんでしまい、なかなか近寄れないでいます。今後の観察会等は心して参加します。

星空観察も趣味であることから、職場の社内報に「星でも見てみるか」という連載を持っているのですが、今ではきのこの話ばかり書いています。

きのこを撮る・採るようになったきっかけは、長野県の直売所で売られていた「ジゴボウ」というきのこです。売っているおぼちゃ

んに、どんなきのこのか聞くと、「ジゴボウだよ」。後から知ったことですが、長野県では子供でも知っているきのこだったんですね。正式和名はハナイグチです。これを、後日に富士山で見かけたときの衝撃と言ったら。写真を撮って、持ち帰って。ネットで写真を検索して、どうやらハナイグチというきのこらしいということで、勇気を出して(!)食べてみたわけです。後から思えば無謀なことをしたものです。その後、Facebookに「きのこ部」があることを知り、道が開けました…ちゃんとした「導師」の人がいて、写真だけで同定は無理、図鑑をちゃんと備えること、写真の絵合わせではなく特徴をちゃんと観察すること、などなどなど。写真をアップして図鑑を調べるきっかけをいただいたり、オフ会に参加して仲間ができたり。そのうち信用されるようになって、遠方に移住するという方からシロを譲り受けたりもしました。文末の写真は、そのシロに出るコウタケの幼菌です。冬以外はほぼ毎週、山に通っています。撮り菌食べ菌生活なわけですが、ちゃんと体系立てた勉強をしてみたいと思いつつ、今日まで来ました。

きのこ展が開催されると聞くと、長野県くらいまでなら出かけていました。筑波実験植物園のきのこ展は欠かせない年中行事です。でも、地域のきのこ展は、失礼ながら正直、初学者だと思っている自分から見ても知識が怪しい感じの説明担当の方もいらして、最初の一步が踏み出せないでいました。

そんなこんなで千葉菌のこと、以前から知ってはいたのですが、様子がわからず、ずっと近付かずにいました。偶然知った、茨城県の「きのこ博士館」で開催される講座を何度か受講する中で、講師を担当されている菌懇会のG藤さんに、一般人がきのこをきちんと勉強するにはどうするのがよいでしょうか、とご相談したところ、地域のきのこサークルに

入るのがよい、東京在住なら千葉か神奈川がいいよ、と教えられました。なぜか東京きのこ同好会は候補に入りませんでした(笑)。千葉菌の本拠地(?)中央博物館のきのこイベントには何度か参加して馴染みがあったこともあり、入会の問い合わせをしました。そしたら、あの吹春先生が自ら事務局をご担当されているではありませんか。びっくりです。見学に来てみるといいよということで、2018年12月の講演会を拝聴しました。光るきのこの話も面白かったですが、吹春先生の「博物館ときのこ30年」を拝聴して感動(本当)。迷いを断ち切って入会を決めました。

きのこの魅力は、「わからないこと」だと思っています。よく考えてみると、自分の趣味は、わからなかったことがわかるようになる、できないと思っていたことができるようになる、そして人とはちょっと違うこと、という括りでまとめられるように思います。暗記は苦手で(暗記科目だと思い込んでいた)歴史は大嫌いだったんですが、現代とのつながりを知れば知るほど、ハマります。それが、最初に書いた江戸文化探訪。空を飛んでみたいけど、普通じゃできない。それがハンググライダー。宇宙には行かれないけど星空観察。などなどなど…そして、きのこは「わからない」。奥が深過ぎです。

以上、とりとめなく自己紹介を書いてみました。こんな奴ですが今後お付き合いをいただきたく、よろしくお願ひいたします。

